



21 Sep 2022  
Rutas del Conflicto

🌐  
Ecopetrol

🏭  
Petróleo, gas y carbón

📍  
América, Colombia

⚠  
Derecho a la tierra/territorio

📄  
Compartir  
f    🐦    ✉

Artículo

## Colombia: Informe periodístico reseña presunto acaparamiento de tierras de Ecopetrol en Meta



Leer más 📄

"La movida de Ecopetrol que beneficia a palmeros y deja sin tierra a campesinos" - 16 de septiembre de 2022

...En agosto de 2021, el entonces presidente de Colombia Iván Duque aprobó que la Agencia Nacional de Tierras le entregara a Ecopetrol la administración de más de 9.000 hectáreas –es decir, casi dos veces la isla San Andrés– de tierras baldías en Puerto Gaitán, Meta. La figura que se utilizó para hacerlo fue la de “reserva especial”, que solo pueden ser otorgadas a favor de entidades estatales, con el objetivo exclusivo de ejecutar actividades de interés nacional, tales como la explotación minera o de hidrocarburos.”...Sin embargo, los predios reservados tienen larga historia de ocupación por parte Pacific Rubiales, hoy Frontera Energy, en donde además hay sembradas más de 3.500 hectáreas de palma aceitera que sirven a privados...Los Arrayanes y La Morelia, los baldíos reservados para Ecopetrol, están ubicados en la vereda Rubiales, que desde los 90 empezó a ser uno de los ejes petroleros del país. A su alrededor hay al menos 20 terrenos de origen también baldío que fueron adjudicados a supuestos sujetos de reforma agraria que luego los vendieron a Pacific Rubiales y sus filiales. El resultado: más de 55.000 hectáreas de tierra adjudicable a campesinos sin tierra o con tierra insuficiente que terminaron en manos de la que fue la petrolera más grande del país...Mientras tanto, con la creación de la reserva a favor de Ecopetrol, campesinos que reclaman desde hace al menos 10 años lotes dentro de La Morelia y Los Arrayanes quedan con posibilidades nulas de acceder a las tierras que han ocupado y hecho productivas desde antes que la industria petrolera llegara a la zona. Es el caso de Esneyder Lozano quien, luego de ser desplazado por la violencia en el 2007, ocupó un predio cerca a La Morelia que hoy Ecopetrol considera en “conflicto” y al que a pesar de haber ocupado por más de 15 años no puede llamar suyo...“Rutas del Conflicto envió el 17 de agosto de 2022 un derecho de petición a Ecopetrol solicitando que respondiera preguntas sobre: los argumentos que tuvieron para solicitar las más de 9.000 hectáreas como reserva, información acerca de las contingencias ambientales que la actividad petrolera ha causado en la zona, y sobre la forma en la que se ha visto involucrada la empresa estatal en los procesos de reclamación de tierras en La Morelia y Los Arrayanes. Sin embargo, a la fecha de publicación no se recibió respuesta...

## Línea del tiempo

### 🕒 Timeline activity

- Colombia: Pese a estar en liquidación, siguen disputas de tierras con Bioenergy  
Artículo 21 Sep 2022
  - Colombia: Informe periodístico reseña presunto acaparamiento de tierras de Ecopetrol en Meta  
Artículo 21 Sep 2022
  - Colombia: Informe periodístico analiza sentencias sobre compras de tierras de desplazados por Grupo Argos  
Artículo 21 Sep 2022
- Ver la línea del tiempo completa →

### 📰 Últimas noticias

Actualizado: 22 sept 2022, 0:40 Actualizar 🔄

Perú: Comunidades están evaluando el reinicio de protestas por incumplimiento en los acuerdos con empresa china Las Bambas  
Artículo 21 Sept 2022

España: Empresa de repartidores Glovo recibe una multa por violación de regulaciones laborales  
Artículo 21 Sept 2022

España: El Senado aprueba ley que declara laguna Mar Menor como persona jurídica con derechos para protegerlo frente a proyectos empresariales  
Artículo 21 Sept 2022

Chile: Minera Andes Copper y agronegocio Desala Petorca anuncian contrato para usar agua desalinizada ante crisis hídrica en Viscachitas  
Artículo 21 Sept 2022

Ya que está aquí, ¿podría apoyar nuestro trabajo?

Chile: Tras decisión de la Comisión Nacional de Energía, Enel anuncia cierre de termoelectrica en Coronel  
Artículo 20 Sept 2022

Colombia: Disputas de tierras y empresas: Los casos de Ecopetrol, Bioenergy y Argos

● Esta historia contiene 3 ítems  
Historia 20 Sept 2022

Colombia: Pese a estar en liquidación, siguen disputas de tierras con Bioenergy  
Artículo 20 Sept 2022

Colombia: Informe periodístico reseña presunto acaparamiento de tierras de Ecopetrol en Meta

21 Sep 2022 **Colombia: Pese a estar en liquidación, siguen disputas de tierras con Bioenergy** →

Artículo

21 Sep 2022 **Colombia: Informe periodístico reseña presunto acaparamiento de tierras de Ecopetrol en Meta** →

Artículo

21 Sep 2022 **Colombia: Informe periodístico analiza sentencias sobre compras de tierras de desplazados por Grupo Argos** →

Artículo

[Ver la línea del tiempo completa](#)



## Centro de Información sobre Empresas y Derechos Humanos

[Eventos](#) | [Trabajos](#) | [Medios](#) | [Uso de datos y Cookies](#) | [Contáctenos](#)

Descargo de responsabilidad: El Centro de Recursos Empresariales y de Derechos Humanos, al igual que sus socios colaboradores, no se responsabiliza por las diversas opiniones presentadas en los materiales anexos en la base de datos. De igual forma, no garantizamos la exactitud fáctica de todos los artículos e informes que disponibilizamos. La existencia de esos anexos no representa nuestra aprobación de las páginas web vinculadas ni de la información allí contenida, puesto que no ejercemos ningún control editorial sobre estas.

**Centro de Información sobre Empresas y Derechos Humanos** registrado como una organización de caridad en Inglaterra y Gales, bajo el número 1096664, 501(c)(3) y como una organización sin fines de lucro en EE. UU y asociación benéfica registrada (e.V.) en Alemania (VR 38088 B).

[Privacidad](#)

Tierras de Ecopetrol en Meta

Artículo 20 Sept 2022

[Explorar más](#) →

[Lea nuestro resumen semanal de noticias](#) →

